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聚 焦 打 赢 砺 雄 师
——以习近平同志为核心的党中央领导

和推进强军兴军纪实之六

用 心 体 会 总 书 记
对河北的一片深情

＞＞＞见第七版

□记者 刘清波 王小勇 汤润清

打开天津市地图，两块嵌入该市腹
地的区域被另外一种颜色隔离出来，这
就是我省在天津的两块“飞地”——唐
山市芦台经济开发区和汉沽管理区。

固定电话区号是022，境内自来水、
电力、天然气由天津供应，大街上随处
可见挂有津字牌照的汽车⋯⋯虽属河
北，但芦台和汉沽到处都透着浓浓的

“津味儿”。
近年来，芦台和汉沽抢抓京津冀协

同发展机遇，“沿海”“京津”两张牌一起
打，把过去行政区划造就的“飞地”，变
成了吸引京津企业落户的宝地。

借力“飞地”优势，将各种
资源禀赋为我所用，为产业发
展筑巢引凤

在芦台，多条交通干道纵横其中，
塘承和滨保高速公路在此交会，唐津、
津宁等5条高速公路近在咫尺。

近日，记者开车从唐津高速芦台收
费站出站，见不远处就是芦台装配式建
筑产业集聚园区，坐落于园区内的东方
诚国际钢构工程有限公司工地正在进
行打桩作业。

东方诚公司是一家从北京搬迁来
的企业，主要从事装配式住宅钢构件
的生产。公司原材料和产品的运输都
是“大进大出”，对交通基础设施的要
求很高。

“落户芦台后，货物运输从公司出

发 10 分钟就能到达芦台火车站，20 分
钟就能进入天津港。这里特殊的区位
及交通优势，可使企业极大地节约运输
成本。”东方诚公司总经理多跃刚解释
为何落户在此。

目前，与东方诚公司一起落户芦台
的北京钢构企业还有 7 家，总投资 28.5
亿元。

“半小时上天（天津机场）入海（天
津港），一小时进京”，让身处天津的芦
台和汉沽拥有了独特优势。

芦台经济开发区、汉沽管理区的前
身都是国有农场。但随着市场经济的深
入发展，“飞地”的边缘化问题，严重阻
碍了两区的发展：不仅在电力、交通以
及金融等方面明显受到制约，而且往唐
山打个电话都要花长途费，生活垃圾还
要运到唐山主城区进行处理⋯⋯

随着京津冀协同发展战略的深入
实施，芦台和汉沽人意识到，等靠要思
想必须抛弃。

芦台经济开发区党工委书记、管委
会主任韩庆文认为，“飞地”一方面是劣
势，但同时也是一种优势，因为天津的
各种资源禀赋都能为我所用。

“身在天津，就要融入天津。”汉沽
管理区党工委书记、管委会主任许焕庆
表示，要与天津建立合作机制，破解合
作难题，寻求合作突破。

去年，唐山市与天津市宁河区正式
签署合作共建框架协议，涉及基础设施
互联互通、产业合作、政策对接、环境保
护等多个领域，标志着津冀共建芦台、
汉沽协同发展示范区的工作迈出了关
键一步。

（下转第四版）

“飞地”如何变宝地
——看芦台经济开发区、汉沽管理区如何打造承接京津产业转移热土

本报讯（记者贾楠）记者
日前从省旅游委获悉，1 至 7
月，全省旅游项目管理库入
库项目1504个，投资规模达
17581 亿元，实际完成投资
623 亿 元 ，分 别 同 比 增 长
85%、166%、107%。

今年 5 月，省旅游委筛
选了100个省级旅游重点项
目。其中旅游区域综合开发
项目 36 个、“旅游+”项目 20
个、单项商业类项目 11 个、
成片乡村旅游扶贫项目 3
个、旅游基础设施项目 1 个、
老景区升级改造项目 7 个、
特色小镇项目 22 个。省旅游
工作领导小组成员单位对这
100 个旅游重点项目进行分
包，每个项目明确省、市、县、
企业四级联系员，负责项目
的对接、协调、推进等情况，

并形成常督导、常调度、常协
调的工作运转机制。

1至7月，全省旅游投资
规模大幅增长。燕山—太行
山山地休闲度假旅游带引领
全省旅游项目投资。该区域涉
及的秦皇岛、唐山、承德、张家
口、保定、石家庄、邢台、邯郸
等 地 ，旅 游 投 资 实 际 完 成
532.8亿元，占全省旅游实际
完成投资的 81.75%。旅游产
业发展大会和旅游投融资大
会引爆我省旅游项目招商引
资。其中，保定市旅游项目达
206个，完成投资84.09亿元，
同比增长 55.52%；秦皇岛市
完成旅游投资189亿元。

2017 年，我省旅游产业
向综合型、度假型、体验型转
变，多业态、多元化发展格局
加速形成。（下转第四版）

本报讯（记者米彦泽、贾
楠）省大气办日前公布了今
年1至8月全省“1+18”方案
重点任务推进情况。据介
绍，1至8月，全省共整治“散
乱污”企业81533家，完成年
度任务的93.8%。

今年 1 至 8 月，全省气
代煤、电代煤户外工程覆盖
率达 82.5%，验收通气（电）
率达 29.4%；淘汰燃煤锅炉
28962 台、45620.3 蒸吨，其
中淘汰列入今年计划的燃
煤 锅 炉 26779 台 、41989.3
蒸吨，分别完成年度任务的

84.6%和 86.3%。
1至8月，全省完成重污

染企业搬迁改造 26 家，占年
度任务的 52.0%；完成露天
矿山停产整治达标验收 174
个，完成总任务的 16.0%，启
动责任主体灭失露天矿山迹
地修复绿化 239 处，动工率
达 93.7%；完成建筑施工扬
尘治理项目4573个，完成年
度任务的 96.6%；强制报废
机动车 214406 辆，完成年
度任务的 94.9%；完成造林
绿化 572.7 万亩，完成年度
任务的129.1%。

项目规模不断增大 投资结构
显著优化

1 至 7 月全省完成
旅游投资623亿元

我省1至8月整治
“散乱污”企业8万余家

邯郸：

“文明积分行动”
激发全员创城

77

□记者 薛惠娟 高原雪

督办 1 号提案，演好“连续剧”，体
现协商式监督，打造政协工作品牌；

开启重点调研新模式，与协商民主
深度融合，汇聚各方的智慧和力量；

不断丰富和创新协商形式，推进协
商民主广泛多层制度化发展；

⋯⋯
协商是人民政协履职的基础性、经

常性工作，“会协商”是对协商能力提出
的更高要求。党的十八大以来，省政协
立足服务全省改革发展大局，选择经济
社会发展中的难点问题和人民群众关
注的热点问题进行协商议政，使各方面
意见、建议都能得到顺畅表达，形成具

有决策参考价值的协商成果。

1 号提案演好“连续剧”，
体现协商式监督

初秋时节，保定市徐水区安肃镇东
于庄村的村民，没有再像往年那样，筹
划入冬后买煤生炉取暖的事情。

从今年冬天开始，东于庄村与区内
其他 62 个被列为京津冀禁煤区的村庄
一样，将告别生炉取暖的历史。目前，
各村正在抓紧气代煤、电代煤施工，为
全新的冬季取暖模式作准备。

除禁煤区村庄外，徐水区还决定将
212个村逐步实施气代煤、电代煤工程。

与徐水区一样，我省许多地方尽可
能扩大农村气代煤、电代煤范围，为的

是让“温暖”能与更多“蓝天”相伴。
这背后与省政协关注推动 1 号提

案紧密相关。由民革省委提交的《推进
清洁取暖 改善大气环境质量》提案，
被省政协列为2017年1号提案。

6月以来，省政协主席、副主席带领
委员先后赴保定、石家庄等地视察督
办，了解提案建议落实情况，并召开 1
号提案协商办理推进会、民主协商座谈
会，为推进清洁取暖工作建言献策。

“1 号提案是带动政协提案工作乃
至推动政协全局工作的重要抓手。”省
政协主席付志方认为，必须进行高规格
谋划、高层次督办、全方位协商、系统性
推进，其中最为关键的是抓准突出问
题，拿出可行建议。

生态环境，党委政府重视，人民群
众关心。从 2012 年起，省政协连续选择
改善生态环境问题作为年度 1 号提案，
唱“连续剧”、打组合拳，采取多种措施，
推进提案办理，使提案的办理过程既成
为协商的过程，也成为监督的过程，充
分体现了协商式监督的本质特点，较好
发挥了提案这种监督形式的重要作用。

这是持续的力量——
《关于改善和提高省会大气环境质

量的建议》《推进节能减排，改善生态环
境》《科学治霾，改善河北省大气环境质
量》《关于加快城乡绿化步伐，进一步改
善河北生态环境的建议》《加强水资源
保护，改善生态环境》⋯⋯“连续剧”收
视率明显提高，（下转第三版）

民主协商 探索前行
——党的十八大以来省政协工作纪实（二）

撸起袖子加油干

河北宏远液压机械有限公司与北
京科技大学等高校合作研制的新型智
能液压采矿钻车产品，填补了我国在该
领域的空白，打破了国外产品的垄断，
可使我国金属矿山企业采矿成本降低
30%左右。图为该公司员工在检测待
出厂产品。 记者 赵永辉摄

智能采矿钻车
打破国外垄断

大数据中看河北

设区市已全覆盖 基本实现县县通

我省高速公路里程达6502公里

本报讯（记者方素菊 通讯员张海
洋）1.2 公里的路不长，但在三河市燕郊
镇居民周红科眼里却意义非凡。

由于工作原因，周红科经常往返于
北京与燕郊之间，而作为从燕郊进京主
要通道的 G102 国道，周红科每个星期
都要走上两三次。“这条路是出了名的
堵车，不到 10 公里的路，走上两三个小
时是常有的事。”周红科说。

不过，从燕郊到北京之间很快就会

增加一条快速通道。今年年底前，京秦
（北京至秦皇岛）高速公路京冀连接线
段 1.2 公里将要修通，该条高速公路北
京段 6.3 公里的路也将同时通车。“这
样，从高速路口到北京东六环，不堵车
的情况下只有 10 分钟的车程。”周红科

满脸期待。
京秦高速公路是京津冀间的一条断

头路。目前在我省境内还有 1.2 公里的
京冀连接线段、3.8公里冀津连接线段以
及 38 公里的大安镇至平安城段尚未修
通。去年，我省开始修建这几条路段，按

照计划，京冀连接线段和冀津连接线段
今年年底实现通车，大安镇至平安城段
年底前完成主体工程。

和周红科一样对京秦高速公路充
满期待的还有遵化市平安汽车运输队
总经理唐健民，他几乎每隔几天就要打
听一下工程的进度。从东北地区往北
京和天津等地运输大米是他所在公司
的主要业务。“这条路打通后我们公司3
分钟内就能上高速，3 个小时内就能到
北京。”唐健民兴奋地说，公司在时间和
各项费用开支上都将节省一半。

（下转第四版）

我说创城新变化

党的十八大以来，围绕京津冀交通一体化率先突破，我省高速公路建
设加快推进，打通、拓宽北京至昆明高速公路、北京大外环河北段等“断头
路”“瓶颈路”12 条。全省五年新增高速公路 1746 公里，高速公路通车里
程居全国第三位。今年又加快推进了太行山、京秦等高速公路建设，天津
至石家庄、延庆至崇礼高速公路也已开工建设

本报讯（记者梁韶辉）
“伸伸手、弯弯腰，垃圾捡
起来⋯⋯”“购物购票排
队，不推不挤才安全⋯⋯”
近日，在邯郸市博物馆广
场，500 余名文明使者穿
着印有“文明 1+1 创城
百分百”和文明积分二维
码的 T 恤，欢快地跳着广
场舞，倡导市民参与“文明
积分行动”。

为创建文明城市，提
升广大市民文明素质，提
高社会各界参与创建的积
极性和主动性，邯郸市委宣
传部谋划了“文明1+1 创
城百分百”百万市民“文明
积分行动”。活动自 5 月 1
日启动以来，得到广大市
民的认可，文明积分微信
公众号“文明邯郸”关注

人数突破 20 万，成为邯
郸文明城市创建工作的
一大亮点。

“‘1+1’就是要从一
个人、一件小事、一个小活
动做起，不断拓展，让广大
市民百分百融入文明创
建，提升城市的整体文明
素质。”邯郸市委宣传部副
部长潘璐说，利用微信公
众号“文明邯郸”，市民可
上传自己或身边的文明行
为照片获得积分，参与“文
明先锋”“文明使者”和“文
明市民”评选。

为 推 动“ 文 明 积 分
行动”的深入开展，邯郸
市进行了广泛宣传动员。
在 全 市 中 小 学 开 展 了

“ 小 手 拉 大 手 文 明 积 分
行动”，（下转第三版）

□新华社记者 解放军报记者

“戎马鸣兮金鼓震，壮士激兮忘
身命”。

2017 年 5 月 24 日，一道电波穿
越重霄，从首都北京传向辽阔大海。
正在海军作战指挥大厅视察工作的
习主席，在了解海军当日海空兵力活

动情况后，临机与在海上执行战备巡
逻任务的 538 舰视频通话，褒奖他们
战风斗浪、连续奋战，勉励他们忠实
履行职责，不负党和人民重托。

主持中央军委工作以来，习主席
亲自参加重大演训活动，亲自决策指
挥重大军事行动，在全军性战备演训
中多次亲自抽点部队拉动检验⋯⋯

铁 流 滚 滚 ，地 面 部 队 跨 区 机
动，战场被紧急调整近千公里；战
鹰呼啸，参演航空兵部队近距格斗
强强对抗、远程拦截穿越“电磁丛
林”；战舰劈浪，海上舰艇编队夜间
出击，与看不见的对手在大洋深处
磨砺攻防；剑指苍穹，火箭军某旅
被随机抽点，（下转第五版）


